

PTA通信

NewsPaper of PTA (Parent-Teacher Association) NIRASAKI TECHNICAL HIGH SCHOOL

『輝く宝の時期』



もうすぐ卒業となる3年生、進級を控えた1・2年生、毎日の学校生活を有意義に過ごしている事と思います。

さて保護者の皆様には、PTA行事にご理解を頂き、
工祭の餅つき、合唱発表、

甘利山登山強歩の豚汁提供・強歩中の安全確保等、数多くの方に参加協力して頂きありがとうございました。その中でも工祭のバザーに際し、皆様より数多くの物品を提供していただき、大盛況の中で終わることができました事をご報告し、御礼申し上げます。

15歳から18歳、子どもから大人に成長する高校時代。この時期に学ぶもの、多くの経験、失



尼崎工業高等学校
http://www.kai.ed.jp/nirasakith/
E-Mail:info@nirasakith.kai.ed.jp

2009.1.28 Vol.5

《編集・刊行》
尼崎工業高等学校PTA
《発行責任者》
PTA会長 大柴千明

尼崎工業高等学校
PTA会長 大柴千明

敗、チャレンジ、挫折、全ての事がこれから先の人生の中で必ず活かされるであろう輝く宝の期間。そんな大切な高校生活は、義務教育とは異なるシステムの下、生徒は守られています。

そして親は、当然子どもに対し期待をしますが、過度の期待は逆に子どもの負担にもなりかねません。子どもの人格を尊重し独り歩き出来る様、見守る事も必要かも知れません。

保護者が学校に来ることを嫌う子どももいるかとは思いますが、保護者が率先しPTA活動をする姿を見せてることで子どもが何かを感じ、保護者を誇りに思ってくれる事と、私は信じます。これからもより多くの保護者の皆様がPTA活動に積極的に参加して頂けると幸いです。

ケータイとネットに潜む罠 ～PTA研修会～

広報1年委員
加藤真紀

去る6月21日、山梨県警本部生活安全部生活安全企画課サイバー犯罪係の坂本太先生を講師に迎え講演会が行われました。

今や生活に欠かせない携帯電話やパソコンは簡単便利であるが故に取り扱う年代を問わず気をつけないと怖いものだと改めて考えさせられました。

携帯電話の保有率は、小学校高学年で21.1%、中学生49.5%、高校生で94.2%だそうです。(gooリサーチ 2006)

10年前には想像も出来ない数字だと思いますが、やはり塾通い・共稼ぎ・外出等々親の心配が顕著にあらわれている数字だともとれました。

子どもに限らず、社会人までも駅の構内を歩きながら、また仕事の合間に携帯電話を使っている



姿を見かけます。

簡単便利なものだからこそ有意義に使うには坂本先生が述べられていた判断力・自制力・責任感は大事だと思いました。

見落としがちな日常の問題を改めて感じさせて頂いた有意義な講演会でした。

保護者から保護者へ。

■特集■■■ 意見交換から～行動へ ■■■

20年度「竣工活性化合同会議」の報告

竣工活性化合同会議について

PTA副会長 鈴木城治

「魅力ある学校づくり」というテーマにそって、先生方と生徒と保護者の三者によって話し合いをしています。学校を良くしていくというのは、先生方に任せておけば良いのではないかと、これまで思っていました。しかしそれではあまりにも無責任な考え方だと痛感しました。

参加する事によって学校側の立場、生徒側の言い分もわかりその中に保護者としての関わりがなければ、決して良くはならないと思うようになりました。竣工をより一層すばらしい学校にしていく為にもこの「活性化合同会議」は、すばらしい機会だと思っています。

一番大切なのは、先生と生徒と保護者のコミュニケーションがとても必要だということです。高校生はとてもむずかしい歳頃です。家でもあまり会話がなく、何を考えているかもわからず、対応に困る事があります。でも友達同士などでは、いろんな話をしていると思います。だから学校生活をどう送るかはとても大事だと私は思っています。

本当はみんな優しい生徒です。

みんなすばらしい子ども達です。

ただし少し「ツッパリ、不良ぶり」たがってみたいだけなのです。

もし出来る事なら、もっと多くの生徒と保護者

の皆様に出席してもらい話し合いをする事で、もっともっと良くなるのではないかでしょうか。勇気を持って参加していただければ、本当にうれしく思います。

一年が過ぎ、役員が変わりますが、「心」は伝えたいと思っています。

この「竣工活性化合同会議」は、竣工を良くしていく為の会議である事をわかって頂き、これからもご意見・ご協力をお願いします。

今年度重点課題『遅刻をなくす』

遅刻「0」3ヶ月運動（チャレンジ50）結果

10月～12月の3ヶ月の期間中、遅刻が少なかったクラス

★最優秀 1年4組

遅刻「0」3ヶ月運動 標語優秀作品

★山田一馬（1年4組）

「遅刻なし 社会の基本 今学べ！」



甘利山登山強歩大会

PTA保健体育部長 河西潔



10月29日当日は、天候に恵まれ強歩大会にふさわしい日となりました。

今年から保健体育部ではコースの各ポイントに先生方と共に立ち、子ども達の行き帰りの安全の確保に努めました。間近で子ども達の一生懸命がんばる姿を見る事ができました。秋深まる甘利山をどの子ども達もゴールを目指し諦めることなく力強く歩を進めていました。

その姿に思わず“がんばれ”と声をかけた方も多かったのでは…

ゴール後の豚汁は最高に美味しく、疲れた体に染み渡ったのではないのでしょうか。子ども達・PTA役員一同、先生方、一致団結した一日でした。皆さん、お疲れ様でした。

ハイ!! 「PTA活動」

PTA活動に携わって、教員・生徒・保護者の三者の視点を垣間見る事ができました。PTA活動は、主に学校行事のサポートですが、保護者の皆様のご参加ご協力も大きく年々活気あるものになってきています。今年度より「機能する委員会」という事で立ち上げ、活動がはじまりました。

役員として活動して改めて、子どもと向きあう

PTA副会長 仲田かおり

機会となりました。また、学校のありのままの姿を見る事ができたように思います。ぜひ、皆様も学校へ足を運んで頂き、先生や子ども達の頑張る姿を見て欲しいと思います。

今後とも、PTAの皆様方のご支援とご協力をよろしくお願いします。

あいさつ運動

PTA生徒指導委員会 委員長 深沢洋一

本校の「あいさつ運動」は生徒の登校にあわせて生徒会、PTA役員が一人ひとりに「おはようございます。」と声掛けをします。



ほとんどの生徒が照れくさそうに小さな声で「おはようございます。」と言って素早く通り過ぎて行きます。中には、黙って通って行く生徒達や、大きな声で挨拶してくれる生徒もいます。今は「あいさつ」が苦手な生徒も、まずは会釈をし、次には小声でも「おはよう」と言い、そしていつかは大きな声で「おはようございます」と「あいさつ」をしてくれるようになったらと思います。

これからも、生徒達の為に学校行事にPTAの皆様に協力して頂き元気に「あいさつ」してくれる生徒が増えることを願います。

蓮崎祭

PTA副会長（婦人部長）3年 猪本幸江

本年も蓮崎祭での餅つき、合唱、バザーの準備や当日のお手伝いに大勢のPTAの皆様にご参加いただき、盛況のうちに開催できたことを心より感謝申し上げます。

恒例の合唱では、役員のみならず先生方や卒業生の保護者の方々のご協力もいただき、生徒の前で堂々と発表することができました。

この経験を活かして、卒業式にも子どもたちと一緒に校歌が歌えたら、感動もひとしおではないでしょうか。来年は練習から参加して校歌を歌える保護者になりませんか。

子ども達の楽しんでいる姿を見ながら保護者も一緒に楽しみ、喜びを共有できる時間を積極的に作ってみるのも、いい思い出になるでしょう。

県内初

蓮崎工業高校が文部大臣賞を受賞 キャリア教育実践を評価

『技能・技術・知識を体得し、卒業後の離職を防ぎ、地元で不足している人材の育成』
を目的として…

- 地元企業に出向いて職業体験をする「インターンシップ」「クラフトマン21」
- 小中学生向けにものづくりについて指導する「ものづくり教室」
- 中学生向けに中学校に出向き技術指導の「出前授業」
- 特別支援学校へ「手作り教材の提供」



PTA活動報告 (抜粋)

- 4月 26日 定期総会／各学年部会／婦人部・常任理事合同会議
例年にはない多数の会員が参加。事業・決算報告等、また今年度の各案件等を全て承認いただきました。
- 5月 13日 県高P連女性部部会／定期大会（県立文学館）
猪本幸江女性部長をはじめ4名参加。
- 20日 県高P連定期総会（県立文学館）
- 29日 蘿工クラブ後援会総会
- 6月 8日 蘿工同窓会総会
- 15日 第1回蘿工活性化合同会議
本校を活性化し、地域に親しまれる学校にすることを目的に「生徒代表」「PTA役員」「担当教員」の3者が一同に会して、話し合いを行いました。有意義な意見交換会となり、今後の継続開催を決定しました。
- 21日 PTA研修会
山梨県警察本部 生活安全部 生活安全企画課 サイバー犯罪係 係長の坂本太先生による「ケータイとネットに潜む罠」～知らぬは親と教師ばかり～と題して講演をいただきました。ネットの被害者や加害者にならず、携帯電話が楽しいコミュニケーションの道具となるよう正しい利用方法を再認識する機会となりました。
- 7月 4・5日 第54回関東高等学校PTA連合会大会（群馬県）
本校からは小池教頭先生とPTA正副会長の計6名が参加。「原点に戻って考える～教えること・育てること・そしてPTA～」をスローガンに掲げた意義のある大会でした。
- 7月 1日～ 交通事故・違反ゼロ 3ヶ月運動支援（街頭指導）
- 9月 30日 期間中生徒指導委員の保護者にご協力を頂き、通学路での交通マナー・安全指導を行いました。登校時の安全を確保しました。
- 8月 21日～ 23日 第58回全国高等学校PTA連合会大会（愛知県）
本校からは、金井校長先生とPTA正副会長の計3名が参加。
全国より約10,000名が参加。「愛と知で結び合う心と心」をスローガンに活発な意見・情報交換が行われました。
- 9月 10日 第2回蘿工活性化合同会議
今年度の重点課題は「遅刻をなくす」となり、遅刻「0」3ヶ月運動（チャレンジ50）を実施することとなりました。
- 10月 3日 蘿工PTA正副会長会議・PTA役員合同会議・PTA合唱団総合練習
- 6日～ 7日 PTAあいさつ運動
各クラス委員長と生徒指導委員の26人で声かけあいさつ運動を実施
- 10日 蘿工祭（餅つき・PTA合唱発表）
35名のPTA会員の皆様のご協力を頂き、前日より用意した餅米70kg（13臼）600食分を子ども達や先生方にふるまい、蘿工祭の初日を大いに盛り上げることができました。
4回目の「PTA合唱団」は先生方と保護者合同で結成し、全校生徒にその歌声を披露しました。今年は「校歌」「少年時代」「Believe」を合唱し、大きな喝采を浴びました。夜の忙しい時間に練習した甲斐がありました。
- 11日 蘿工祭（バザー）
バザーでは、開店前から行列が出来る程の盛況で、会員の皆様よりご協力いただいた遊休品約700点は開店1時間で完売となりました。
今年の売り上げは￥103,652円でした。
改めまして、皆様のご理解・ご協力に感謝いたします。
- 29日 甘利山登山強歩大会（豚汁）

52名のPTA会員の皆様の御協力により、800食分の豚汁を作りました。
ゴールした子ども達や教職員にふるまって大会を支援・盛り上げました。
また初の試みとして保健体育委員10人による監察・巡回を椹池と甘利山展望台で行いました。
天候にも恵まれ例年になく完走率も高かったです。（拍手）
- 12月 1日～ 3日 PTAあいさつ運動
寒さの厳しい中各クラス委員長と生徒指導委員の28人で実施



《PTA定期総会》
多数の会員の参加のもと盛況に…。



《PTA研修会》
多数参加、皆さん真剣に聞き入って…。



《全国高P連大会》
会場前に…。



《蘿工活性化合同会議》



《蘿工祭》
PTA合唱団の心を込めた合唱風景



《甘利山登山強歩大会》

PTAだより

広報部活動開始。役員はPTA活動を記録すること、学校の新品デジカメ2台と個々のカメラはフル回

転。あいにくの雨天下の、あいさつ運動。晴天に恵まれた、蘿工祭の2日間。甘利山強歩大会。一つ一つの行事に保護者の思いは一様に「わが子のために」ただそれだけでした。みなさまのご協力により、たくさんの感動を頂き、PTAだよりが発行できました。ありがとうございました。

PTA広報部長 小池 法子